

ACCOMPAGNER LES FAMILLES ET LES ENFANTS

Cela faisait treize ans que je n'étais pas partie en vacances avec mes enfants, donc quelle aubaine ces vacances à Saint-Gilles-Croix-de-Vie en Vendée ! Ressentir l'excitation pendant la préparation des valises, le trajet en car et en famille. C'était la surprise : un super cadre nous attendait, l'odeur d'iode au nez, la promesse de bien s'amuser.

Pendant ce séjour, toutes les familles se sont bien entendues, aucune discorde ne s'est installée : nous ne lui avons pas laissé la place !

Le matin, les enfants étaient pris en charge par les animateurs du club et nous, adultes, nous étions ensemble pour bricoler : nous avons fait un pêle-mêle pour nos photos et nos souvenirs ; ce qui nous a permis d'échanger sur divers sujets, sur la parentalité.

Mais pour moi, avant tout, j'étais avec mes enfants sans les tâches ménagères du quotidien : pas de repas, pas de ménage, etc.

Nous avons visité les lieux, sommes partis à la plage, on s'est amusé, on a dansé ; nous avons vécu pendant une semaine la joie, le rire. Des affinités se sont créées entre certaines familles et perdurent encore aujourd'hui.

Josepha BOUSQUIÉ

CITATIONS issues d'un travail « chantier familles »

« Je ne vous remercierai jamais assez, c'était formidable, les petits se sont épanouis... »,

« Ce qui fait le plus chaud au cœur, c'est de voir le sourire sur le visage de mes enfants »,

« On a pu raconter à l'école qu'on était parti à la mer, on était comme tous les autres »,

« Nous avons pu vivre ensemble des moments inoubliables, nous nous sommes retrouvés, les enfants ont profité de leur papa qui travaille beaucoup. Pour une famille de 8 personnes avec des revenus modestes, les vacances sont impensables ».



La famille est la cellule de base de notre société, quelle que soit sa forme ou sa réalité. Elle est le premier lieu de transmission et forme, avec toutes les familles, une grande part du tissu social où chacun est appelé à vivre. Elle est aussi frappée de plein fouet par la précarité.

Chaque année, le Secours Catholique- Caritas France accompagne plus de 300 000 familles. Tout d'abord, il offre des lieux de rencontres et de convivialité. Il soutient aussi les parents dans leur **rôle éducatif** et propose aux familles et aux enfants de vivre des **temps de loisirs et de vacances**. Il se mobilise auprès des plus âgés et accompagne l'entourage des personnes détenues en prison.

L'objectif : **davantage de solidarité et de liens** au sein des familles, entre les familles et avec elles, pour qu'elles puissent être actrices dans la société.